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ЧАСОВНЯ БУДЕТ!
Церковь, городская власть, ветераны, предприниматели и 

простые граждане объединились, чтобы построить часовню
Как оказалось, идея по

стройки часовни на город
ском кладбище в Котласе 
возникла давно и у многих. 
Это подтверждают звонки 
и письма в редакцию пос
ле публикации материала 
«Построим часовню всем 
миром?» в «Двинской 
правде» 25 января. С пред
ложением о постройке ча
совни в разное время вы
ступали и городской коми
тет ветеранов войны и во
енной службы, и церковь, 
и отдельные граждане. 
Большинство горожан идею 

поддержали, впрочем, не все. Есть 
и мнение - против. И всё-таки, раз 
эта мысль пришла в голову мно
гим и зреет давно, пришло время 
объединить усилия и воплотить 
идею в жизнь. Наверное, оттого и 
затянулось решение вопроса, что не 
находилось лидера, человека, спо
собного и готового взяться за дело.

Олег Анатольевич Рукава
нов, придя к решению о необхо
димости возведения часовни на 
городском кладбище, взялся за 
него всерьёз. Что нужно для строи
тельства? Во-первых, поскольку 
часовня будет находиться в веде
нии церкви, необходима поддерж
ка последней. Отец Николай не 
просто одобряет идею возведения 
часовни. Можно сказать, что он 
благословил доброе начинание го
рожан в лице О.А. Рукаванова:

- Да! Часовня нужна обязатель
но! И церковь будет 
участвовать в её 
возведении.

Кроме того, отец 
Николай предпола
гает, что часовня 
будет действую
щей с алтарем и 
церковной лавкой. 
Он же привез из Ар- 
хангельска эскиз 
будущей часовни. 

Городской комитет ветеранов 
войны и военной службы высту
пал с предложением поставить ча
совню для увековечения памяти 
погибших и умерших котлашан - 
участников Великой Отечествен
ной войны. И даже начал сбор 
средств на сооружение часовни. 
Тогда возникает вопрос: а осталь
ные горожане? Ведь предполага
ется, что в часовенке и отпевания 
будут, и свечки можно поставить. 
Котлас - город небольшой, и две 
часовни для него - роскошь. Не 
лучше ли объединиться и поста
вить часовню для всех, а уваже
ние погибшим выразить через со
здание аллеи славы или памятной

доски в новой часовне? Это пред
ложение озвучил председатель ассо
циации промышленников и пред
принимателей г. Котласа И. В. Ма
лых. Впрочем, о встрече с ним чуть 
позже. Вот мнение председателя ко
митета ветеранов войны B. C. Ха
ритонова:

- Накануне праздника Дня за
щитника Отечества комитет ветера
нов войны и военной службы наве
стил предприниматель Олег Анато
льевич Рукаванов по вопросу соору
жения часовни. Договорились о со
вместных действиях, он внёс пред
ложение о расширении состава ини
циативной группы. Нас радует, что 
жители города положительно отзыва
ются о нашем начинании. Это при
даёт нам уверенность, что сообща су
меем воплотить в жизнь намечен
ное. Надеемся на Олега Анатольеви
ча. Желаем ему успехов в избира
тельной кампании и быть избран
ным в депутаты городского Собра
ния.

О. А. Рукаванов зарегистрирован 
кандидатом в депутаты городского 
Собрания депутатов по избиратель
ному округу № 2. Встречаясь с из
бирателями, его интересовало их 
мнение и по поводу возведения ча
совни. Супруги Новиковы, про
живающие на улице Чкалова, со
гласны, что часовня нужна обяза
тельно. Владимир Дмитриевич 

припом
нил, что в 
Нижнем 
Новгоро
де есть 
такая, да 
и во мно
гих дру

гих городах, а Котлас пока отстаёт. 
Для людей глубоко верующих ча
совня необходима из религиозных 
побуждений. Для других - это мес
то, где можно отдать дань памяти 
усопшим, место общения с их ду
шами. Галина Дмитриевна ещё раз 
подчёркивает:

- Очень даже нужна часовенка. 
Мы бы были очень довольны. Под
держиваем Олега Анатольевича без 
разговоров.

Как уже говорилось, любая, даже 
сверхзамечательная идея может та
ковой и остаться, если не будет 
средств на её воплощение. Ветера
ны уже начали сбор денег на часов
ню. Стройка немалая, и без всеоб
щей поддержки не обойтись. Кто со
ветом, кто делом, любая помощь 
пойдёт на пользу. Но без денег ни
чего не сделать. Следующая встре
ча О. А. Рукаванова состоялась с 

председателем 
а с с о ц и а ц и и  
промышленни
ков и предпри
нимателей г. 
Котласа И.В.  
Малых, ее цель 
- выяснить отно
шение предпри
нимателей к 
идее возведения 

часовни на кладбище. Игорь Вла
димирович задумку одобрил:

- Все под богом ходим, часовня 
нужна. Часовня для всех, значит, и 
строить должны все. И наша ассоци
ация готова помочь, в том числе и 
материально.

Далее разговор сразу повёл в 
конкретном направлении:

- Считаю, что надо создать об

щественный фонд, где должны 
быть все представители: депута
ты, церковь, ветераны, предпри
ниматели, газета «Двинская прав
да», общественность. Создание 
фонда позволит решать одновре
менно несколько задач: сбор 
средств на строительство, решение 
вопроса о выделении места возве
дения часовни, разработка проек
та. Необходимо определить, из ка
кого материала может быть по
строена часовня. Испокон веков 
строились часовни деревянные. Но 
тогда она будет пожароопасная. 
При этом проект должен быть на
дежный, красивый и, самое глав
ное, недорогой.

Долгое время решение вопроса 
возведения часовни откладывалось 
только потому, что не было лидера. 
Неформальный лидер сегодня есть. 
Благодаря ветеранам и О. А. Рука- 
ванову дело сдвинулось с мёртвой 
точки. Потому и предложение И. В. 
Малых вполне закономерно:

- Организаторские способности 
Олега Анатольевича много раз про
верены делом. Ассоциация доверя
ет Рукаванову возглавить этот про
ект, больше некому. У него получит
ся наилучшим образом, потому что 
есть не только знания и опыт, но и 
желание. Когда такие люди с актив
ной жизненной позицией берутся за 
дело, у города есть будущее. И что в 
депутаты идёт - правильно, О. А. 
Рукаванов многое сделает.

Поскольку возведение часовни 
на кладбище имеет общегородское 
значение, то и городские власти не 
остались в стороне. Глава С. Н. 
Мелентьев считает обязатель
ным участие администрации в 
этом деле. Для этого необходимо со
здание при администрации горо
да комиссии, которая будет зани
маться конкретными вопросами. 
Это и отведение земельного участ
ка, и разработка проектной доку
ментации, и материальное обеспе
чение. Комиссия будет создана 
распоряжением главы уже в мар
те, и в её состав войдут представи
тели администрации, депутатско
го корпуса, ветераны, предприни
матели, общественность. Уже сей
час Сергей Николаевич позаботил
ся, чтобы на месте предполагаемо
го строительства не производилось 
захоронений. Глава администра
ции отметил, что идея возведения 
часовни начала претворяться в 
жизнь благодаря организаторским 
способностям О. А. Рукаванова, ко
торый сможет соблюсти баланс ин
тересов различных слоёв населе
ния города в этом начинании. Сер
гей Николаевич уверен:

- Нет сомнения, что если Олег 
Анатольевич Рукаванов, которого я 
знаю давно, взялся за это дело, то 
завершит его. И меня как главу 
вдохновляет его участие в строи
тельстве часовни. Я хотел бы, что
бы такие активные люди реальных 
дел представляли в городском Со
брании население. Рукаванов не на 
словах знает жизнь, он будет актив
но участвовать в работе Собрания.

Оплачено из избирательного фонда кандидата.


